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合肥“两会”越来越近，您有什么想说

的？有什么想法想带进两会？尽可以拨打

本报“两会”热线（2610788、2620110），或加入

市场星报“两会”QQ（625360328）、发送邮件

（ahscb9999@163.com）、登录星空社区(http:

//www.xksq.net/)，说出您最想说的话，以及

最关心的问题。

施行阶梯水价有些“变味”

阶梯水价有助于培养居民节水意识是肯

定的，但担忧额度划分出现的偏差，可能会造

成新的不公平。

按照合肥目前的情况，每月超出 12 吨部

分，按2.45元一吨计算。9日下午去交水费，用

了 20 吨水，但是工作人员每吨都按 2.45 元计

算。与其理论，也没有给出明确理由。

——合肥万豪花园胡先生

幼儿园纳入义务教育

现在，有一个孩子上幼儿园，竟成了压在全

家人身上的包袱。 我的孩子在一幼儿园上学，

一年就要花上万元，比供一个大学生压力还

大。我建议，物价部门关注幼儿园收费，希望中

小学不交择校费，幼儿园也能纳入义务教育。

——蜀山区西园新村刘女士

希望今年房价涨慢些

希望今年房价涨得慢一些，甚至可以跌一

些，成为众多市民的期盼。来合肥打工多年，

今年已三十多岁还没有自己的“家”，我多次找

有关部门想购买经济适用房，或者租住廉租

房，但都因为没有合肥户口而无结果。我建

议，长期住在城市的进城务工人员，也能有机

会获得经济适用房或廉租房。

——经济开发区某建设公司张先生

记者 俞宝强 整理

合肥“两会”议案、提案抢先看
人大代表、政协委员“各就各位”准备为民生建言

合肥“两会”召开在即，人大代表、政协委员们关注哪些民生话题呢？本报从今日开始，将陆续推出其

准备提交的议案、提案，抢先“品尝”一番。 记者桑红青俞宝强宋才华鲁龙飞赵莉

今年，李军代表虽没有单独带议案

到“两会”。但在今年“两会”上，李军最

为关心的话题还是合肥的环保事业。

李军说，刚刚发生的怀宁血铅事件，

给我们敲了警钟。此事件发生后，相信

许多合肥市民不禁要问：合肥市的项目

有没有“潜在危险”？在此，我想给市民

吃个“定心丸”：2010年合肥市重大项目

43个，已环评29个，剩下14个项目处于

前期阶段。省“861”新开工和续建项目

261 个，应执行环评 244 个，已环评 234

个，环评执行率95.9%。

为确保环保措施落实到位，合肥市

环保部门加大环保验收力度，认真梳理

2009年前环评审批项目，继续抓好全市

新竣工投产项目和省厅验收项目环保验

收督办。加强调度和检查，对执行率低

的县区进行督查，逐步提高环评执行率。

血铅事件给我们敲了警钟
合肥市人大代表、合肥市环保局局长李军

作为人大代表的合肥市公安局交警

支队魏常年支队长，心里想的还是交

通。星期天下午，他还在办公室整理他

的议案，他告诉记者，这次他的议案是关

于城市交通设施的。

“文明交通是城市的一张名片，合肥

争创文明城市离不开文明交通。然而在

管理中我们也看到，一些行人不是不愿

意走人行道，一些非机动车也不是故意

要与机动车争道，而是与一些地方道路

设计不合理、交通安全设施安装不到位

有关。”因此，魏常年在议案中提出城市

要提供良好的道路通行条件的思路，比

如城市过街安全设施、路口渠化设施、出

行引导与指路设施、道路车速控制设施、

施工道路交通组织与安全防护设施等是

非常有必要的。魏常年告诉记者，议案

中有一个细节，他提出要在一些人行道

慢坡合理设置挡车柱，这样既可以防止

机动车占道乱停乱放，又可以保障行人

走人行道的通行权利。

合肥市长丰县妇联主席罗莹在接

受记者采访时说，在此次政协会议中，

她将和合肥市妇联组织共同提交两个

提案：一个是关于留守儿童活动室建

设的提案；另外一个是关于合肥市家

政服务建设的提案。此外，她个人还

将提交有关加强农村服务体系建设的

提案。

罗莹介绍，合肥市长丰县杨庙、罗

塘、义井、左店、朱巷、下塘六乡镇依托乡

镇文化站建设了6个留守儿童活动室，活

动室建设已经纳入省民生工程，活动室

投入使用后，得到了广大留守儿童和家

长的热烈欢迎。为了更好地构建合肥留

守流动儿童关爱服务体系，更好地为留

守儿童服务，提案中将提出，希望合肥市

财政能够配套资金共同建设留守儿童活

动室。

人行道慢坡合理设置挡车柱
合肥市人大代表、合肥市公安局交警支队长魏常年

希望给予留守儿童更多关爱
合肥市政协委员、长丰县妇联主席罗莹

在中小学开设义工教育课
合肥市政协委员、安徽华夏旅游学校校长王卫东

“我今年提了五个提案、建议，其中有两个建议都是关

于义工的，建议在合肥市中小学建立义工教育体系……”

昨晚，王卫东在聊到城市义工话题时，话明显多了起来。

王卫东说，从深圳、广州、宁波等城市发展历史看，义

工成了城市文明创建的重要力量。为此，他今年

将在两会上提出两个建议，一个是建议合肥市要

尽快建立一个义工组织，通过组织发动宣传，让有

做义工意愿的人能找到“组织”，给他们一个“家”

的感觉。另一个提案是《关于在合肥市中小学建

立义工教育体系的建议》。王卫东说，义工在不少

国家被列入必修课，但我们的教育一直提倡实践

教育、体验教育，实际上义工教育就是最好的体验

教育，中小学应该像对待音乐、体育等学科一样，

把义工教育列入课程表。

两会民意箱
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